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校則はルール？モラル？マナー？
校長 德重 忠彦

令和５年も残り数日となりました。みなさんにとって今年はどんな年であったでしょうか。私は、行

事等を通してみなさんからたくさんの感動を分けてもらいました。この感動が令和６年につながってい

くように、現在、先生方と令和６年度に向けて計画を立てています。

さて、今回の学校だよりは、校則について考えていきます。例えば、道端にゴミが落ちていたとしま

す。みなさんはどうしますか？拾う人もいれば、拾わない人もいると思います。立場を代えて、そのゴ

ミを捨てた人はどうでしょうか。日本では、厳密には不法投棄という罪があり、廃棄物処理法により、

５年以下の懲役もしくは１千万円以下の罰金であるそうです。ただし、現実としては道端にゴミを捨て

る人もいますが、ポイ捨てで逮捕された人は聞いたことがありません。ポイ捨ては、ルールへの意識が

薄いというよりも 私は 捨てる人にモラルやマナーがないのだと考えてます 辞書には ルールは 規、 、 。 、 「

則 、モラルは「倫理、道徳、生き方に対する真剣な反省 、マナーは「行儀作法」とあります。」 」

一方、今回の標題である「 について、みなさんはどのように考えます校則はルール？モラル？マナー？」

か？現在、三笠中にある「生活のきまり（三笠中学校校則 」はどれに当てはまりますか？10月に前生徒）

会本部の人たちと校則について話をしました みんなにとって校則は何のためのもの？ の問いに 社。「 」 、「

会に出たときのための練習 「みんなが平等に過ごせるためのもの 「自分と友達を仲良くさせるため」、 」、

のシステム」などが挙がりましたが、一番多かったのは「楽しく過ごすため」という意見でした。

このことから、校則は学校の中でのルールと思われがちですが、本当はモラルやマナーに近いもので

はないでしょうか。それぞれ一人一人が自由に振る舞うのではなく、学校にいる全員が楽しく過ごすこ

とができるように、これまでの学校の歴史のなかで創り上げてきたものだと考えます。しかし、時代や

世の中の流れ、そして何よりも、今在籍している生徒のみなさんが過ごしやすいように変えていく必要

もあると思います。

12月12日（火）に、市の中学生会議が行われました。各学校から代表して出席した生徒会の人たちが

議論を交わしました。私は特に 「インターネット私たちのルール」の改正についての議論に一番の興味、

をもちました。昨年度はＷｅｂ会議も含めて３回の会議の結果 「インターネット等の利用については、、

家庭で話し合ってルールを決める 」でした。しかし、各学校の調査結果と話合いから、このルールを変。

更する必要があるとの意見が多く、３グループに分かれて話し合いました。この様子を見ていて 「答え、

のない問い」に対して、真剣に話し合ってお互いに案を出し、何かを創り出していくことの難しさと妙

案が浮かんだときの喜びの表情が印象的でした。しかし、今回の会議では結論は出せず、今後Ｗｅｂ会

議等で引き続き議論を重ねていくと思います。

さて、本題の校則に戻ります。学校の取組としては、まず１つめは、１月と２月の第２土曜日は、自

由服登校を実施します。２つめは、現段階で見直すことができるものについては、令和６年度から実施

できるように先生方と見直しを行います。３つめは、３学期に、校則の見直しについて、私と生徒会が

話す場を設けます。一方でみなさんは、生徒会を中心に、アンケート等で意見をまとめ、それを基に見

直し案を考え、５月の生徒総会で先生たちとも意見を交わしてほしいと考えています。

最後に、保護者の皆様、今年も１年大変お世話になりました。保護者、地域の皆様のお蔭をもって、

大きな事故等もなく令和５年を終えることができそうです。令和６年もどうぞよろしくお願いいたしま

す。皆様方にとっても、よい年末、年始になりますよう願っております。それでは、よいお年をお迎え

ください！



（１１月１５日・風テラス） 〔食育講話〕 （１１月３０日）市中学校英語暗唱・弁論大会 ミネラル弁当を作ろう！
代表８名が市英語暗唱・ 講師として，国光美佳

弁論大会に参加し，１年は 先生をお招きし，食育講
スピーチ，２年は暗唱，３年 話を実施しました。先生
は弁論に取り組みました。 は，栄養素‘ミネラル’を食
どの生徒も練習から一生懸 品から摂る大切さを教え
命で，発表も立派でした。中 てくださいました。
でも，１年生の山平将仁さ 14日に実施する「自分
んが最優秀賞に選ばれまし で作る弁当の日」向けて
た。おめでとうございます！ 大変勉強になりました。

（１２月１日） 〔ぼんたん保育園〕 （１２月５・１２日）クリスマスリースづくり〔第５回家庭教育学級〕 ３年生保育実習
ＰＴＡ開催に合わせ， ６日と１３日の午前に３

第５回家庭教育学級を 年生が家庭科の授業とし
実施しました。今回は， て保育実習に取り組みま
親子参加型のクリスマス した。園児とボール遊びを
リース作りで，３０人を超 したり，お遊戯をしたり，ま
える盛況ぶりでした。 た自分たちで作ったおもち

ゃで一緒に遊んだりして，《参加者の感想》
ぼんたん保育園で有意義長男とクリスマスリース作成，
な時間を過ごすことができとても楽しかったです。材料の
ました。多さにビックリ…感謝です！！

（１２月９日 新田地区周回コース）繋いだタスキと絆！第４回校内駅伝大会第４回校内駅伝大会
第４回校内駅伝大会は，土曜授業の９日（土）に実施しました。沿

道には多くの保護者や家族の方々，地域の方々が子供たちへの応
援に来てくださいました。ありがとうございました。今回も生徒が取り
組みやすいようにチーム編成や実施方法に改良を加え，８区間でタ
スキと学級（チーム）の絆を繋ぎました。２学期の行事を締めくくるに
ふさわしい駅伝大会でした。 次に，当日の結果をお知らせします。
＜総合の部＞ 優勝：２年２組 ２位：２年１組 ３位：３年１組
＜区間賞＞
１区：花木美優菜（６分３０秒☆） ２区：２年２組（７分３８秒）
３区：加田野瑛人（４分３７秒☆） ４区：坂口玲人（４分５４秒）
５区：坂口麗人（４分４１秒☆） ６区：筒陽葵（５分２５秒）
７区：２年１組Ｂ（６分５９秒） ８区：高津陽輝（１０分２２秒）
※ タイムの後の☆印は，大会新記録を示しています。

（１２月１４日）阿久根市中学生会議（１２月１２日） 「 」自分で作る弁当の日（食育の日）
１２日(火)に風テラスで 今年も「自分で作る弁

市中学生会議が開催され 当の日」を実施し，誰１人
ました。三笠中学校は県外 弁当を忘れることなく，当
の中学校とのリモート交流 日の朝を迎えました。
について発表しました。ま 食育講話で学んだこと
た，「インターネット私たち を各家庭の手伝いをもら
のルール」等のテーマで， いながら，手作り弁当を美
市内の中学生リーダーたち 味しそうに食べる子供た
が意見を交わしました。 ちの顔は最高でした！

☆ スクールカウンセラー … ☆令和６年 １月の行事予定 令和５年度 １月 １８日の 来校
※ ３年学年ＰＴＡは ２月２日（金） １・２年授業参観・学年学級ＰＴＡは ２月２７日（火）に予定しています。, , ,
なお 学年末テスト（全学年）は ２月１４日（水）～１６日（金）に実施します。主な行事をお知らせいたします。, ,
日 曜日 行 事 等 日 曜日 行 事 等
１ 日 ㊗元日 年始休暇 １６ 火 １・２年鹿児島学習定着度調査・１日目

教育相談①２ 月 年始休暇 １７ 水 １・２年鹿児島学習定着度調査・２日目
ＳＣ来校（午前） 教育相談② 第５回ＰＴＡ理事会（１８：３０～）３ 火 年始休暇 １８ 木

４ 水 仕事始め １９ 金 教育相談③ 第３回英語検定 食育の日阿久根市「二十歳のつどい」
「春の祭典」８ 月 ㊗成人の日 ２１ 日 第５７回鹿児島県中学校音楽コンクール

２３ 火 全校朝会 教育相談④ 中学校入学説明会
９ 火

始業式 入試壮行会 大掃除 【心の教育の日】
いじめ問題を考える週間（～１５日） ２４ 教育相談⑤水

１０ 水 ３年実力テスト・１日目 いい歯の日 ２５ 木 教育相談⑥
１１ 木 ３年実力テスト・２日目 ２６ 金 生徒会活動
１４ 日 ３０ 火 全校朝会第２４回脇本校区 駅伝大会（地区子ども会）

学校ホームページでカラー版を見ることができます。また，最新の情報は学校ブログで更新しています。
http://www.mikasa.akune-school.netアドレスはこちら→

または，右の２次元バーコードをスマホのカメラ機能で読み込んでください。

または， 阿久根市立三笠中学校 で検索ください！

旧年中は，保護者・地域の皆様には大変お世話になりました。
， 。新しい年も皆様にとって よい年となりますようお祈り申し上げます


